



**Presentan Copa Jalisco,  
con categoría infantil**

Francisco Rodríguez

Guadalajara, Jalisco, martes 1 de abril de 2025

EDICIÓN 1008

# Blindan Fiestas de Octubre contra apología del delito

Tras lo ocurrido en el Auditorio Telmex el pasado sábado, el gobernador Pablo Lemus, ordenó que en todos los espectáculos públicos dependientes del Gobierno del Estado, no se presente absolutamente ningún grupo con antecedentes de elogiar a grupos criminales o delincuentes ♦ Pág. 3



Francisco Rodríguez

## GUADALAJARA



Pag. 6

**Preside Vero  
Delgadillo la  
Red Jalisciense  
de Municipios  
por la Salud**

Gobierno de Guadalajara

## SALUD

**Arrancan estrategia  
anual contra el  
dengue en el Estado**



Pag. 5

Salud Jalisco



## La AHOGADA el que la prueba se pica

### AUDITORIO TELMEX, CON IMAGEN DAÑADA

Ni en la Plaza de Toros de Santa María Tequepexpan se atrevieron a tanto. El pasado sábado el Telmex autorizó un homenaje al Señor de los Gallos.

Fue este domingo cuando las redes sociales hicieron de las suyas y difundieron en cuestión de minutos lo que se había llevado a cabo durante la presentación de Los Alegres del Barranco, quienes interpretaron un corrido alusivo al CJNG y proyectando imágenes de El Mencho, líder del cártel, en pantalla gigante.

El centro de espectáculos, tal vez no se lo esperaba, tal vez no sabía lo que la agrupación traía entre manos, pero queda claro que queda muy mala imagen para el recinto perteneciente a la Universidad de Guadalajara (UdeG), pues ahora falta que durante la FIL también se dediquen a hacer ese tipo de homenajes, que a cabo solo basta con decir: no lo sabíamos.

Por lo pronto El Auditorio Telmex no se salvó de una multa como primera medida, la cual sería de 300 UMA, equivalente a 33 mil 942 pesos, claro que será una unidad para lo recaudado por la renta del recinto; sin embargo, falta lo que Fiscalía Estatal determine en caso de apología del delito.

Quien fue más tajante es el propio gobernador, Pablo Lemus, quien llamó a cerrar filas entre todas y entre todos. Llamó a la UdeG y el Auditorio Telmex, para que se impida que se presenten artistas que hagan apología del delito.

Es satisfactorio informar que en las Fiestas de Octubre no se presentará absolutamente ningún grupo que haya tenido antecedentes de hacer apología del delito y de estar hablando de grupos criminales o de delincuentes

A los que se les terminó la chamba en Estados Unidos y seguro estoy en varios estados de México, es a los Alegres del Barranco y es que el vecino país les canceló visas de trabajo y de turistas a todos los integrantes del grupo por hacer apología del delito.

Lo ocurrido el sábado pasado es tan solo el inicio de poner un orden entre gobierno y municipios a los espectáculos que se registran en todo el Estado, pues tan solo es recordar que no es la primera ocasión que una agrupación o cantante solista realiza este tipo de espectáculos en honor al líder del grupo criminal.

# Desmantelan casa de distribución de armas

## En Villa Hidalgo fue localizado un lugar que tenía armamento de diferentes calibres, chalecos tácticos, radios, aparente droga y más

Rebeca Hernández Marín/Quadratín

Un lugar utilizado para distribución de armamento fue localizado y desmantelado en Villa Hidalgo, municipio de Jalisco, por parte de agentes pertenecientes a la Fuerza Interinstitucional Regional (FIR).

El sitio al parecer era conocido como una Pick up House, lugar al que pertenecientes a algún grupo criminal recogían las armas que compraban

Se informó que, tras el cateo de la casa, fueron encontrados 21 rifles de asalto; una ametralladora calibre .308; 889 cargadores de diversos calibres; 500 cartuchos; 10 chalecos tácticos; 14 teléfonos; 3 radios, así como 17 kilos de cocaína; 10 kilos

de metanfetaminas y 100 gramos de marihuana.

Fueron oficiales de la Policía Regional del Estado los que detectaron la finca en la Calle María Mercedes López Castro y Fernando Soto García, en el Fraccionamiento Balcones del Alto, cuando un hombre que intentaba cerrar una puerta escapó al ver a los uniformados.

Los oficiales observaron desde afuera varias armas y resguardaron el punto hasta el cateo de la Fiscalía General de la República.

### ELABORABAN EXPLOSIVOS

Efectivos de la Comisaría Policial Regional recibieron un reporte en el que informaban que, en calles del fraccionamiento Norte, del municipio de Villa Hidalgo, había

un inmueble que emanaba un fuerte olor a químicos y en una de sus ventanas se podían apreciar bidones con líquidos.

En consecuencia, se hizo del conocimiento del Ministerio Público Federal (MPF) quien solicitó la diligencia de cateo para dicho predio, misma que fue ejecutada por la Policía Federal Ministerial (PFM) de la Agencia de Investigación Criminal (AIC), con el apoyo de peritos especializados de la institución y la Comisaría Policial Regional de la Secretaría de Seguridad Pública de Jalisco.

En el lugar se aseguraron aproximadamente 300 kilos de fertilizante, 100 kilos de azufre, 20 kilos de carbón, 66 kilos de aluminio, 50 kilos de clorato de potasio y 180 kilos de nitrato.



El sitio al parecer era conocido como una Pick up House.

## Directorio Quadratín Jalisco

**Presidente de Quadratín**  
Francisco García Davish

**Director General**  
Antonio Sánchez

**Jefa de información**  
Diana Beas

**Editora**  
Alma Reynoso

**Reporteros**  
Haremy Reyes  
César Huerta

**Fotógrafo**  
Francisco Rodríguez

**Diseño gráfico**  
Karina Zepeda

**Corresponsal Puerto Vallarta**  
Javier Frías

**Domicilio**  
Avenida México 2798,  
piso 5B interior 1, colonia  
Circunvalación Vallarta, CP  
44680 Guadalajara, Jalisco.

Quadratín Jalisco no se hace responsable de las opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.

# Confirman investigación por concierto en el Telmex

El gobernador, Pablo Lemus dejó en claro que en Jalisco, no se van a tolerar este tipo de mensajes; Fiscalía abrió una carpeta de investigación

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

**C**onfirma el gobernador de Jalisco, Pablo Lemus Navarro que la Fiscalía del Estado abrió una carpeta de investigación por apología del delito en contra del grupo regional mexicano Los Alegres del Barranca, quienes se presentaron el fin de semana en el Auditorio Telmex.

“Vamos a iniciar esta carpeta de investigación para que el grupo y el productor, porque aquí también hay que ser cautos, la Universidad de Guadalajara no tiene nada que ver con esto, pero sí el productor, pero sí el cantante y todos los miembros del grupo van a venir a declarar a la Fiscalía de Jalisco por apología del delito. Y bueno, pues se va a abrir esta investigación y vamos a llegar con los responsables, pero yo creo que vale la pena hoy cerrar filas entre todas y entre todos. La propia Universidad de Guadalajara y el Auditorio Telmex, impidiendo que se presenten artistas



Pablo Lemus explicó que solicitó al Fiscal que abriera esta carpeta de investigación.

## INCLUIRÁ CLÁUSULA

Después de que el Auditorio Telmex emitiera un comunicado donde informara que se evitarían los contratos de los artistas que tengan el lugar, la Universidad de Guadalajara (UdeG), dueña del inmueble, señaló este lunes que se modificarán las cláusulas para que se prohíba la apología del delito.

que hagan apología del delito, nosotros vamos a tomar nuestras propias medidas también”.

“He ordenado que en todos los

espectáculos públicos dependientes del Gobierno del Estado, entre ellos las propias Fiestas de Octubre, no se presente absolutamente ningún grupo que haya tenido antecedentes de hacer apología del delito y de estar hablando de grupos criminales o de delincuentes”.

Lemus Navarro explicó que solicitó al Fiscal que abriera esta carpeta de investigación para dejar sentado un precedente de que en Jalisco no se van a tolerar este tipo de mensajes y habrá consecuencias.

Incluso mencionó que apoyará todas las iniciativas, las que provengan del Congreso de la Unión, del Congreso local o de los municipios para prohibir los narco corridos y cerrar filas en esta lucha contra quienes le han hecho tanto daño al país.

que se canta coro que sólo rentan el espacio, la Presidenta de México, hizo un llamado a analizar a quién se le está otorgando en inmueble.

“Hay que ver si hay una connotación de qué tipo. Pero hay que fijarse a quién invitan y cuál es el espectáculo que va a haber. No se puede hacer apología de la violencia ni de los crímenes delictivos”.



El presidente municipal de Zapopan, Juan José Frangie.

Gobierno de Zapopan

## Multan al inmueble y a grupo musical

Diana Beas/Quadratin Jalisco

**P**or presentar imágenes de Nemesio Ocegüera, alias El Mencho, líder del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) en un concierto del sábado pasado, el grupo Los Alegres del Barranca y el Auditorio Telmex son multados.

El presidente municipal de Zapopan, Juan José Frangie, dio a conocer que el inmueble perteneciente a la Universidad de Guadalajara (UdeG), ya fue notificado.

“La primera medida fue multar al Auditorio Telmex. Y hoy (lunes) se está haciendo una orden hacia el Ministerio Público. (Una queja al Ministerio Público para que la Fiscalía tome las medidas pertinentes, porque están cometiendo un delito. La multa desde ayer (domingo) estuvo ya a la hora; como a las 8 o 9 de la noche fueron notificados”.

Personal de la Dirección de Inspección y Vigilancia de Zapopan, acudió el mismo sábado 29 de marzo a entregar una infracción al Auditorio Telmex por la violación del Artículo 253, estipulado en el Reglamento de Comercio, la Industria y la Presentación de Servicios en el municipio de Zapopan, título sexto de los Espectáculos Públicos y Eventos Deportivos.

## Pide Sheinbaum indagar sobre apología del delito

Redacción/Quadratin Jalisco

**D**urante la conferencia mañanera de este lunes, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, pide que se investigue la apología del delito en la que incurrió grupo Los Alegres del Barranca durante su concierto en el Auditorio Telmex, en Guadalajara.

“No debería ocurrir eso, no está bien, que se haga una investigación. No es correcto”, externó ante el cuestionamiento de uno de los reporteros sobre su opinión de esta presentación.

Ante el comunicado del Auditorio Telmex donde señala que ellos no tienen control de las imágenes o la música



Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

**Y**a está abierta la investigación sobre los dos anexos de rehabilitación de adicciones localizados en Guadalajara y Puerto Vallarta porque al parecer encontraron diversas irregularidades, explicó el gobernador de Jalisco, Pablo Lemus Navarro.

“Este fin de semana fueron detectados dos anexos, uno en Guadalajara, otro en Puerto Vallarta. En el de Guadalajara se tenían 16 mujeres, las cuales supuestamente se les estaban dando tratamientos contra adicciones, pero en realidad las obligaban a tener otro tipo de actividades. Fueron rescatadas las 16 jóvenes con bien. Estamos verificando y contrastando que las 16 mujeres tuvieran o no una carpeta de investigación por desaparición o si estaban ahí supuestamente por su propia voluntad.”

El gobernador mencionó que, en el caso del anexo de Guadalajara, las jóvenes denunciaron que las obligaban a vender cosas en la calle, cuando eso no era parte de su tratamiento.

En el centro localizado en Puerto Vallarta fue resultado de una denuncia anónima de una joven que había estado en el lugar, pero cuando llegaron ya se habían escapado, con el riesgo de que se hayan reubicado llevándose a las jóvenes a otro lugar.

Aclaró que no son centros de

# Investiga gobierno casos de anexos en GDL y Vallarta

Al parecer encontraron diversas irregularidades, por lo que fueron abiertas carpetas de investigación en torno a los centros de rehabilitación



Se informó que investigan las condiciones en la que estaban los jóvenes.

reclutamiento, sino centros de tratamiento contra las adicciones,

aunque investigan las condiciones en la que estaban estas jóvenes mujeres.

## MOTIVO DE DESABASTO

El desabasto de agua que padecen decenas de colonias en la zona metropolitana de Guadalajara se debe a que integrantes del ejido de Atequiza abrieron las compuertas del canal para regar sus cultivos, pero ya tuvo una solución y comenzó a regularizarse el servicio, informó Pablo Lemus. “Y lo que pasó es que un grupo de agricultores del distrito de riego de esa zona abrieron las compuertas para beneficiarse de esa agua, esto de una manera completamente ilegal, ilegal. Esto fue el sábado antepasado, el lunes pasado entramos con un operativo de la policía estatal en las compuertas de Atequiza para mantenerlas cerradas, levantar el límite en Atequiza que pueda suministrar agua a la PP1 y ya, miren, más o menos todo el canal para normalizarse necesita cinco días.”

Francisco Rodríguez

# Refuerzan seguridad de las niñas y niños como pasajeros

Redacción/Quadratin Jalisco

**L**a Fundación Gonzalo Rodríguez, de Uruguay, imparte la Certificación Técnica en Seguridad del Niño Pasajero, en colaboración con la Secretaría de Transporte de Jalisco (Setran).

Ello, con el objetivo de intercambiar prácticas, experiencias y conocimientos sobre la seguridad vial, en especial dirigidas a reforzar la seguridad de las niñas y niños como pasajeros.

Esta certificación se llevará a cabo hasta el jueves 3 de abril para servidoras y servidores

públicos, así como particulares de diversas instituciones.

La actividad se realiza en el marco del Fondo Conjunto de Cooperación México-Uruguay, en el que se desarrolla el proyecto Bases para una Gestión Integrada de la Seguridad Vial, entre el Gobierno del Estado de Jalisco, a través de Setran, y el Gobierno de Uruguay, con la Unidad Nacional de Seguridad Vial UNASEV y la Fundación Gonzalo Rodríguez.

Se dio a conocer en un comunicado que, el objetivo de dicha colaboración es contribuir a la reducción de muertes y lesiones por siniestros de tránsito en ambos territorios.

“En Jalisco estamos convencidos

de que, con solo salvar una vida, habrá valido la pena todo este taller. Tenemos en nuestro trabajo, en nuestra responsabilidad compartir conocimiento, crear conciencia, y traducirlo en acciones y estrategias para salvar vidas”, afirmó Diego Monraz Villaseñor, Secretario de Transporte.

Entre los temas se encuentran la capacitación en movilidad segura, normativas y buenas prácticas para el uso de Sistemas de Retención Infantil (SRI).

Cabe señalar que, las y los presentes también realizan prácticas supervisadas para la instalación de SRI en vehículos, que permitan a estas instituciones impulsar campañas para su difusión.



Buscan la reducción de muertes y lesiones por siniestros de tránsito.

Setran

# Arranca en Zapopan estrategia contra el dengue en Jalisco

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

**P**orque en Jalisco ya no quieren estar en el primer lugar nacional por casos de dengue, este lunes en la colonia Constitución en Zapopan fue lanzada la Campaña anual para prevenir esta enfermedad. A la estrategia se unieron casi mil 300 brigadistas de todos los municipios, explicó el secretario de Salud, Héctor Raúl Pérez Gómez.

“En lo que va de este 2025 exactamente 487, 487 casos. La última semana epidemiológica solamente tuvimos 13 casos, es la semana epidemiológica número 11. Estamos de alguna manera contentos porque en las primeras semanas epidemiológicas del año llegamos a tener hasta 60 nuevos casos. Esto todavía no es una tendencia. En el 2024 Jalisco tuvo alrededor de 20 mil casos y se constituyó como el primer lugar a nivel nacional”.

El funcionario recordó que en 2024 se registraron 66 fallecimientos por dengue, y aunque este año no hay confirmaciones, sí hay dos casos en estudio. Pérez Gómez confirmó que al evento de este lunes acudieron 110 presidentes municipales, lo que confirma el interés que tienen por unir esfuerzos para erradicar esta enfermedad.



A la estrategia contra los contagios se unieron casi mil 300 brigadistas.

**En 2024 se registraron 66 fallecimientos por la enfermedad, y aunque este año no hay confirmaciones, sí hay dos casos en estudio**

En el evento en el Centro Cultural de la Consti, explicaron que se están utilizando las estrategias más

novedosas, como los peces guppy donde es posible, y avanzados estudios de entomología que han demostrado que con la bacteria wolbachia puede reducirse la replicación del virus en el mosquito transmisor.

También se realizan estudios para determinar cuáles son los mejores insecticidas y han mejorado las estrategias de nebulización, sin embargo, las autoridades que participaron en el arranque de esta campaña, insistieron que de poco servirán los esfuerzos sin el apoyo de la sociedad eliminando los criaderos de moscos.



Archivo

Jalisco dará seguimiento al plan nacional de alimentación.

## Supervisarán escuelas para evitar comida chatarra

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

**E**xisten estimaciones de que cerca del 35 por ciento de los menores de edad en México tienen obesidad y sobre peso, lo que aumenta el riesgo de que cuando lleguen a adultos presenten enfermedades graves, por eso, Jalisco se une al plan nacional de alimentación saludable desde las escuelas que entró en vigor este lunes, explicó el secretario de Salud, Héctor Raúl Pérez Gómez.

“Vamos a colaborar estrechamente de que hagamos vigilancia por lo menos aleatoria del cumplimiento de este precepto de cero comida chatarra al interior de los planteles escolares y de esa manera poder lograr ese gran objetivo Vida Saludable es un proyecto nacional muy valioso y Jalisco está plenamente sumado al proyecto salud escolar.

Es que todavía no está identificado en normas y reglamentos lo relativo a sanciones, pero definitivamente habrá por lo menos llamados de atención a las autoridades escolares que no tengan plena vigilancia en el cumplimiento de este que es un estilo de vida saludable fundamental”.

Por ello, personal de las Secretarías de Educación y Salud realizarán visitas y supervisiones aleatorias a escuelas públicas de Jalisco para comprobar el cumplimiento del Programa Nacional Vida Saludable.

## El Estado refuerza estrategia contra el cambio climático

Redacción/Quadratin Jalisco

**E**l gobierno de Jalisco instaló la Comisión Interinstitucional para la Acción ante el Cambio Climático (CICC) para el periodo 2024-2030, con el objetivo de fortalecer la gobernanza climática, impulsar estrategias, de mitigación y adaptación, y fomentar una acción coordinada entre los distintos sectores gubernamentales y sociales.

Esta estrategia forma parte de los esfuerzos de la entidad para

garantizar la continuidad de la acción climática, por lo que la CICC coordinará estrategias para mitigar y adaptar al estado frente a los efectos del cambio climático. Cabe señalar que, a través de esta Comisión se coordina y ejecuta la Política Estatal de Cambio Climático, alineando las acciones del Estado con metas nacionales e internacionales en la materia. Karina Hermosillo Ramírez, Coordinadora General Estratégica de Gestión del Territorio, enfatizó que la crisis climática no puede tratarse como un tema sectorial o aislado.



Instalaron una comisión especializada en el tema.

Gobierno de Jalisco

# Preside Vero Delgadillo Red de Municipios por la Salud

Redacción/Quadratin Jalisco

La alcaldesa tapatía, Verónica Delgadillo García, rindió protesta como presidenta de la Red Jalisciense de Municipios por la Salud que tiene el objetivo de articular la estrategia de salud de los 125 municipios de Jalisco. Con ello, se reforzará la prevención, el combate a las enfermedades, y se facilitará la colaboración entre municipios, instituciones y Estados.

Se informó en un comunicado que, fue durante el Arranque de la Estrategia Nacional Contra el Dengue 2025, que se llevó a cabo en el Centro Cultural Constitución, el Subsecretario de Políticas en Salud y Bienestar Poblacional del Gobierno federal, Ramiro López Elizalde, y el gobernador del estado Pablo Lemus Navarro, tomaron la protesta correspondiente tanto a la presidenta como a los titulares de las mesas regionales.

Delgadillo García fue electa por votación de los diez alcaldes representantes del mismo número de regiones sanitarias de Jalisco, para trabajar en la red que representará

## La alcaldesa de Guadalajara rindió protesta para encabezar el organismo que coordinará las acciones en el tema en los 125 municipios



Verónica Delgadillo asumió la responsabilidad en el Centro Cultural Constitución.

un intercambio de buenas prácticas y experiencias de todos los municipios

de Jalisco. “Desde este espacio se construyen acciones y políticas públicas

con diálogo, colaboración y trabajo en equipo”, expresó la alcaldesa.

En el caso de la capital de Jalisco, la agenda municipal en materia de salud está relacionada con la limpieza de la ciudad por la estrecha colaboración que tiene con la salud pública, así como una política de cuidados integral que atienden la salud mental y la salud física.

Delgadillo representará a los 125 municipios del Estado en la agenda de Salud para trabajar en equipo con el Gobierno de Jalisco y el Federal para construir estrategias que ayuden a la prevención y combate de enfermedades.

Tras la toma de protesta, Delgadillo García dio el banderazo a las camionetas fumigadoras y a los equipos de la Secretaría de Salud Jalisco que estarán recorriendo las colonias del Área Metropolitana de Guadalajara para combatir al mosquito transmisor del dengue.

Gobierno de Guadalajara

## Parques Puerta de la Barranca y Alcalde, los favoritos de la población

Redacción/Quadratin Jalisco

Una encuesta de satisfacción realizada por la Agencia Metropolitana de Bosques Urbanos para medir la calidad y los servicios que ofrecen estos espacios verdes, arrojó que son los parques Puerta de la Barranca y Alcalde, los mejor evaluados por la población.

Así, estos parques se consolidan como espacios de referencia en la ciudad por el cuidado de su arbolado, infraestructura, mantenimiento, oferta de servicios y actividades. Jesús Félix Gastélum, Administrador General de la

Agencia, destacó la importancia del ejercicio.

“Los resultados de esta evaluación nos permiten conocer la percepción de la ciudadanía sobre nuestros bosques urbanos y reforzar las acciones necesarias para mejorar su experiencia”, señaló.

Por segundo año consecutivo, el arbolado fue el aspecto mejor calificado en los 13 espacios naturales, con 82.6 por ciento de aprobación, seguido de la limpieza con 77.97 por ciento y condiciones generales, que se evaluó con 75.6 por ciento, mientras que el área con más oportunidad de mejora es la señalética dentro de los parques y bosques, con 55.68 por ciento de aprobación.

De las nueve áreas evaluadas, se

respondieron cinco reactivos por todas las personas encuestadas, que fueron condiciones generales, áreas familiares, arbolado, señalética y limpieza general.

Se informó que, otras áreas como trato de personal, sanitarios, actividades ambientales y comercio, aplicaron únicamente a quienes interactuaron directamente con esos servicios, a fin de obtener la experiencia real de cada persona.

De estas últimas destacan el trato de personal y actividades ambientales como las mejores evaluadas con 84.56 por ciento y 83.46 por ciento, respectivamente. Se levantaron 3 mil 863 encuestas, las cuales se distribuyeron con base en un promedio de afluencia de visitantes a los parques.



Una encuesta definió la preferencia de los tapatíos.

Gobierno de Jalisco



Gobierno de Tlaquepaque

La Judea se realizará del 17 al 19 de abril.

## Vigilarán la Judea en Vivo 470 uniformados

Redacción/Quadratin Jalisco

Formarán parte 470 uniformados del operativo que se realizará durante la Judea en Vivo 2025, en San Martín de las Flores, del 17 al 19 de abril, donde esperan la asistencia de hasta 200 mil personas, así lo dio a conocer la presidenta municipal de Tlaquepaque, Laura Imelda Pérez Segura.

“El gobierno de San Pedro Tlaquepaque implementará un operativo especial para garantizar la seguridad de las personas asistentes a la Judea en Vivo 2025. Se destinarán recursos humanos y materiales para prevenir incidentes y responder de manera inmediata a cualquier alteración del orden, proteger la salud y cuidar la aplicación correcta de leyes y reglamentos”, manifestó la presidenta.

Como medida preventiva, el patrullaje en los accesos y zonas aledañas se reforzará una semana antes del evento sin descuidar la vigilancia en el resto del municipio, reiteró. La alcaldesa dijo que, con 231 años de tradición, este evento contará con la participación de 180 actores y será transmitido en vivo a través de redes sociales para quienes no puedan asistir. En años anteriores se ha registrado una afluencia de hasta 150 mil personas.

# Matrimonios colectivos en Tlajo crecen 18% en 2025

Fueron 426 parejas las que formalizaron su relación y 50 niñas y niños fueron reconocidos en forma extemporánea

Redacción/Quadratin Jalisco

La directora del Registro Civil de Tlajomulco, Guadalupe Morales Robles, informó que, en esta edición de la campaña anual de matrimonios colectivos, 426 parejas formalizaron su relación conyugal, con lo que el municipio reportó un incremento del 18 por ciento de uniones respecto a la campaña del 2024.

La funcionaria agregó que, además, a través de esta campaña fueron 50 niñas y niños fueron beneficiados con el trámite de reconocimiento de hijos de forma extemporánea, logrando con ello darles certeza jurídica.

Esta campaña inició el pasado 14 de febrero, cuando el presidente municipal Gerardo Quirino Velázquez Chávez unió en matrimonio civil a cinco parejas, y concluyó este lunes 31 de marzo. El beneficio se mantuvo vigente en las catorce oficinas del Registro Civil del municipio.

Cabe señalar que, durante este lapso, los trámites tanto de matrimonios como de reconocimiento de hijos fueron totalmente gratuitos, lo que representó un ahorro económico para las parejas, “por el trámite de matrimonio, cada familia se ahorró 617 pesos, que es el costo del matrimonio, pero a eso le sumamos que también se ahorraron al asistir a la plática del DIF, que también



Gobierno de Tlajomulco

La campaña inició el 14 de febrero y concluyó el 31 de marzo.

tiene un costo de 240 pesos, lo que son los análisis clínicos y certificados médicos, que también tienen un costo, dependiendo del laboratorio, pero alrededor de mil pesos promedio. Entonces sí fue un ahorro considerable para cada una de las familias, que se acercó a hacer su trámite y en cuanto al reconocimiento de hijos, el trámite tiene un costo de 345 pesos, entonces, también fue totalmente gratuito en la

campaña”.

La directora del Registro Civil Municipal abundó que con este proceso las parejas y sus hijos se verán beneficiados al contar con un documento oficial para realizar cualquier trámite ante otras dependencias e instituciones como el Seguro Social, inscripción en escuelas, protección para casos de fallecimiento, temas de herencia y para acceder a programas sociales.

## Avanza registro de Mujeres Líderes de Esperanza

Redacción/Quadratin Jalisco

Con la inscripción de 11 mil 966 personas, cerró el preregistro del programa Mujeres Líderes de Esperanza, así lo dio a conocer la presidenta municipal de Tlaquepaque, Laura Imelda Pérez Segura.

El siguiente proceso es la verificación de información donde se determinará

quienes cumplen con todas las reglas de operación y beneficiar así a las cuatro mil 200 mujeres con un apoyo bimestral de dos mil 500 pesos.

De igual manera, la alcaldesa refirió que en el de Bienestar Incluyente se registraron dos mil 742 personas de los cuatro mil 200 apoyos que otorga el programa, por lo que se extenderá una semana más el registro.



Gobierno de Tlaquepaque

El preregistro cerró con 11 mil 966 personas.

7

Redacción/Quadratin Jalisco

Con el ayuda de 67 combatientes forestales; 10 camionetas; tres motobombas; una cuatrimoto; una pipa y un helicóptero, el Gobierno de Zapopan le hará frente a la temporada de estiaje, así lo dio a conocer el presidente municipal Juan José Frangie Saade.

Durante la presentación del operativo, el alcalde reconoció que la prevención y el combate de los incendios forestales es el mayor desafío con el que cuenta el municipio. "Zapopan ha sido uno de los municipios más golpeados por los incendios en temporada de estiaje. Solo el año pasado fue el municipio que más incendios registró a nivel estatal, con 120 eventos", señaló Frangie Saade.

Hizo un llamado a la ciudadanía a la corresponsabilidad para evitar cualquier tipo de acción que pueda incidir en un incendio forestal, pues se estima que 95 por ciento de los mismos son provocados.

"Nueve de cada 10 incendios son provocados o tienen como origen la actividad humana. Desde acciones tan simples como evitar arrojar colillas de cigarro o no hacer fogatas en zonas prohibidas, hasta reportar cualquier conato de incendio de inmediato. Debemos recordar que la ciudad que hoy protegemos es la que le dejaremos a nuestras niñas y niños", aseveró el presidente municipal de Zapopan. Desde noviembre de 2024, la Unidad de Protección Civil y Bomberos de Zapopan ha realizado

# Hace frente Zapopan a incendios forestales

Con 67 combatientes, equipo especial y un helicóptero, el ayuntamiento de la ex Villa Maicera está listo para sofocar las llamas en la temporada de estiaje



Gobierno de Zapopan

Juan José Frangie encabezó la presentación del operativo por temporal de estiaje.

la técnica de prevención para reducir riesgo de incendios como Líneas negras, que consiste en franjas de maleza que se queman de manera

controlada para prevenir incendios, así como Guardarrayas que los combatientes hacen a diario.

Sergio Ramírez López, director general de la Unidad Estatal de Protección Civil y Bomberos del Estado de Jalisco, informó que en lo que va del año en el estado ya se han presentado 785 incendios forestales.

"Vamos a trabajar en conjunto, no vamos a escatimar en recursos. A nuestros combatientes les hacemos un reconocimiento por su esfuerzo al salvaguardar la integridad de todas y todos".

En el 2024 el municipio de Zapopan tuvo un total de 120 incendios forestales, siendo el municipio más afectado por dichos siniestros.

En este año, la temporada de estiaje se adelantó y en lo que va de 2025 ya se han presentado más de 200 incendios, en comparación con el año pasado, solo se habían presentado 20 incendios.

En lo que va del año, dos personas han sido consignadas por delitos ambientales, mismos que se encuentran bajo prisión preventiva.

## Buscan agilizar la donación de células madre

Redacción/Quadratin Jalisco

En beneficio de pacientes que están a espera de un trasplante de células madre y visibilizar la gran burocracia que enfrentan para poder trasladarlas, el diputado Omar Enrique Cervantes Rivera presentó la iniciativa titulada Cada día cuenta, cada día importa.

Tiene como propósito generar políticas públicas de salud con utilidad social, establecer una mesa de trabajo con sus homólogos federales y con la Comisión Federal para la

8



Legislativo Jalisco

Omar Enrique Cervantes presentó la iniciativa Cada día cuenta, cada día importa.

Protección contra Riesgos Sanitarios (COFEPRIS), para llegar a una solución que disminuya la temporalidad para recibir una donación, explicó el legislador Cervantes Rivera.

Del mismo modo, busca construir una agenda en materia de trasplantes y disminuir las muertes de pacientes en espera, toda vez que de acuerdo a datos reportados, en México se requieren alrededor de siete mil trasplantes de médula ósea, lo que ocasiona que el cáncer infantil sea la segunda causa de muerte en el país.

Será instalada una mesa permanente en el Palacio Legislativo para que aquellas personas de entre 18 y 45 años que deseen donar células madre puedan realizarlo.

César Huerta/Quadratin Jalisco

La fiesta del fútbol volverá a vivirse en cada rincón del Estado. Este lunes fue presentada de manera oficial la séptima edición de la Copa Jalisco 2025. Como en las anteriores ocasiones, serán 125 municipios los que participarán con sus representativos, tanto varonil como femenino. Pero la principal novedad para este certamen será la inclusión de la rama infantil.

El gobernador del Estado de Jalisco, Pablo Lemus, fue el encargado de encabezar el evento de presentación, que se realizó en el Estadio Jalisco, donde se disputarán las finales de este torneo que arrancará el próximo mes de mayo, con las eliminatorias regionales, antes de llegar a la segunda etapa, donde 32 representativos lucharán por la gloria máxima.

Además, estuvieron presentes ex futbolistas como Fernando Quirarte, Jaime Pajarito, Alberto Guerra, Matías Vuoso, Pepe Mata, Octavio Mora, Jair Pereira, Benjamín Galindo, Jonny Magallón, Manuel Sol, Héctor López, Demetrio Madero, Daniel Osorno, Néstor Calderón, Pavel Pardo y Oswaldo Sánchez, a quienes agradeció el mandatario por su presencia.

“Ante un problema tan grave de violencia que vive el país, donde en muchos lugares se reclutan jóvenes por parte de la delincuencia organizada, es muy importante que vayámoste a las raíces del problema. Motivar a nuestros niños y niñas que a través del deporte, la cultura y el arte

# Presentan Copa Jalisco 2025; ahora tendrá categoría infantil

Como en las anteriores ocasiones, serán 125 municipios los que participarán con sus representativos, tanto varonil como femenino



Pablo Lemus fue el encargado de encabezar el evento de presentación.

Francisco Rodríguez

podámosla alejarlos de las garras de la delincuencia organizada”, explicó Pablo Lemus.

“A través del impuesto sobre la nómina vamos a remodelar todos los planteles educativos de nuestro estado. Tenemos 7,200 planteles de preescolar, primaria y secundaria, que se desdoblán en 11,800 por los

dobles turnos. Para este año tenemos 5 mil millones de pesos dedicados a través de un fideicomiso para su remodelación. Vamos a invertir más de 2 mil millones de pesos durante los primeros tres años de este gobierno, en infraestructura deportiva, principalmente en municipios”, añadió el gobernador.

“Qué bonito que la Copa Jalisco fomente la actividad económica entre municipios, que se conozcan las atracciones turísticas, que los jóvenes puedan convivir, que las mujeres participen y ahora también los niños y niñas del estado. Nos tenemos que preparar muy bien para el Mundial de 2026. Vamos a tener muchas actividades para ir calentando el ambiente”, sentenció Pablo Lemus.

El exportero Oswaldo Sánchez fue designado padrino de esta edición de la Copa Jalisco 2025.

“Gracias por la invitación. Me siento muy halagado. Gracias a mis excompañeros futbolistas y al gobernador que me brinda el honor de estar acá. Soy de Guadalajara, soy de barrio. Este estadio significa algo para mí algo muy especial. Aquí jugué mi primer partido y aquí me gritaron ‘portero, portero’ por primera vez. Yo les decía a mis amigos de niño que nos atreviéramos a soñar y me decían que era imposible. De verdad se puede”, dijo.

## Entrega Guadalajara Reconocimiento al Mérito Deportivo

Redacción/Quadratin Jalisco

Fueron 12 atletas tapatíos los que recibieron el Reconocimiento al Mérito Deportivo que entregó la presidenta de Guadalajara, Verónica Delgadillo. Grandes figuras han puesto en alto el nombre de Jalisco y México, y el Gobierno municipal entrega año con año este galardón

Además de la medalla conmemorativa que otorga el Gobierno de Guadalajara, recibieron un estímulo económico de 71 mil 656 pesos.

También se entregaron menciones



Fueron 12 atletas tapatíos los galardonados.

Gobierno de Guadalajara

honoríficas a 15 deportistas destacados por sus logros a nivel nacional e internacional.

### Los ganadores Mérito Deportivo 2024

- José Arnulfo Castorena Vélez,

para-natación

- José de Jesús Castillo Castillo, para-powerlifting

- Haidee Viviana Acévez Pérez, para-natación

- Marcos Rafael Zárate Rodríguez, para-natación

- Alejandra Orozco Loza, clavados
- Ahtziri Viridiana Sandoval Pérez, gimnasia artística

- Mariana Arceo Gutiérrez, pentatlón moderno

- Melanie Nahomi Jiménez Villalba, lucha olímpica

- Andrea Mayá Becerra Arizaga, tiro con arco

- Rosa María Tapia Vidal, triatlón

- Karina Amayray para-natación

